

# PARA LA CRISIS ARGENTINA UNA SOLUCION SOCIALISTA

## Lucha Obrera

ORGANO DEL PARTIDO SOCIALISTA DE LA IZQUIERDA NACIONAL

AÑO VII  
Nº 60  
0,50

Casilla de Correo 323, C. C. - Bs. As.  
Director Gabriel Velazco  
Junio - 2ª Quincena - 1971

### "ACUERDO NACIONAL": ESTATUTO TRAMPA Y REPRESION

El "acuerdo nacional" propalado por Lanusse no es otra cosa que un pedido de tregua que la minoría usurpadora, derrotada pero no derribada, propone a un pueblo puesto ya en movimiento. Este pedido de tregua obliga al régimen a mínimas concesiones, aunque se reserva el derecho de anularlas, apenas se sienta con fuerzas o cuando decaiga —aunque sea por un instante— la combatividad de los obreros y sectores populares. Y la mejor prueba de ello es la reciente escalada producida en la legislación represiva. El "acuerdo nacional" será entonces la malla de hierro que utilice la oligarquía y el imperialismo para encerrar toda tentativa de expresión genuina de la voluntad popular.

#### ACUERDO IMPOSIBLE

No hay acuerdo posible entre el pueblo oprimido y la parásita minoría de opresores nativos y extranjeros. Lo único posible y que ya se ha manifestado sobradas veces en las calles es el acuerdo revolucionario de los trabajadores, la pequeña burguesía pauperizada y todos los sectores populares dirigido a librar al país del detroche oligárquico y del saqueo imperialista extranjero.

Por eso mismo el Estatuto de los Partidos próximo a aprobarse no puede más que reflejar el carácter de clase del poder vigente y su intento de "legitimarse" a costa de recortar los derechos democráticos de los argentinos, a fin de apuntalar un orden en crisis. Tras fracasar en la proscripción abierta de las mayorías populares practicada desde 1955, se ensaya ahora incorporar a los partidos más representativos a un "pacto colomblano" con el Ejército que no tiene otra finalidad que asegurar la eventual transferencia del poder a un régimen "civil" que conserve intacta una estructura explotadora y dependiente.

El alto mínimo de afiliaciones indispensable para el reconocimiento supone adicionalmente la proscripción de las minorías "tradicionales" cuyos intereses defiende hoy mejor que nadie el propio Ejército, se trata de las nuevas fuerzas que han ganado su derecho a la vida en las barricadas las que resultarán omitidas por el engendro del gobierno usurpador. El

PSIN rechaza categóricamente este u otro estatuto que provenga del actual poder ilegítimo, no elegido por nadie y por completo inhabilitado para "legislar" sobre el número, envergadura o nombre de los partidos políticos. Toda "legislación" inspirada por el generalato esconde un contrabando tramposo destinado a escamotear, burlar o desnaturalizar la voluntad popular.

Pero no sólo con escarceos jurídicos se quiere eludir el restablecimiento irrestricto de la soberanía popular; por las dudas que el engaño sólo no basta, el General López Aufranc acaba de declarar con increíble cinismo que la misión de las fuerzas armadas es prepararse para "matar a los enemigos internos" y se sabe que estos "enemigos" no son otros que los trabajadores, estudiantes y ciudadanos que protestan en las calles frente a la catástrofe a que los generales han conducido al país. Frente a este aspirante a verdugo los socialistas de la izquierda nacional rescatamos las palabras de un militar patriota, héroe de la independencia, federal democrático y nacionalista: el coronel Dorrego, que supo defender vigorosamente el derecho al sufragio de las masas populares frente a los "estatutos" con que la minoría unitaria pretendía excluirlas en el Congreso de 1826. Tras demostrar la íntima relación entre la soberanía nacional y la soberanía popular, terminaba diciendo "solamente el pueblo, la gran masa, es incorruptible". Es un detalle que se les escapó a los altos mandos.

#### EL UNICO CAMINO

Los socialistas de la izquierda nacional hemos afirmado reiteradamente que las sucesivas derrotas del gobierno militar usurpador a manos de los trabajadores y el pueblo, desplazaban la relación de fuerzas en perjuicio de los explotadores y sus personeros, y que esas ventajas tácticas conquistadas sólo podían ser conservadas y ampliadas fortaleciendo constantemente el empuje combativo de las masas.

Es evidente que si las masas trabajadoras y populares bajan la guardia, las clases dominantes y sus agentes civiles y militares reemprenderán su ofensiva y procurarán salir airosas, es decir con sus privilegios intactos, de la nueva situación.

Un interrogante básico recorre la sociedad argentina ¿cómo salir de la profunda crisis presente? Por supuesto que la minoría de latifundistas, especuladores, banqueros y capitalistas extranjeros que de una manera u otra han ejercido el poder desde 1955 trata de articular una salida que con ropaje "civil" o militar perpetúe la estructura de clases en que fundan su dominación, aun que sea precisamente esa estructura la fuente de toda la crisis actual.

Pero desde el punto de vista de las mayorías obreras y populares aquella pregunta se transforma inmediatamente en esta otra ¿qué hacer para que el avance combativo de las masas populares que eclipsó un poder militar que se pensó omnímodo pueda convertirse en la ofensiva decisiva que acabe con el reinado del privilegio oligárquico e imperialista y su secuela de violencia sobre los oprimidos?

Transformar de raíz a la Argentina oligárquica, burguesa y semicolonial es la cuestión de fondo. La catástrofe a que las clases dominantes han conducido al país lo ha vuelto impostergable.

Pero si esto hoy es puesto a la orden del día, los empeños del pueblo argentino en ese sentido no son nuevos, y de ellos brota el amplio arsenal de recursos que puede emplear para batir a sus enemigos. Basta examinar los grandes movimientos de masas del siglo XX; el yrigoyenismo combinó en su desenvolvimiento la revolución armada y el sufragio, el peronismo aseguró su triunfo en los comicios a partir de las grandes huelgas y movilizaciones del 45, ahora los trabajadores y estudiantes del interior hirieron mortalmente al régimen militar usurpador con métodos de acción revolucionaria de masas. Solo la miopía, de fondo gorila, del "ultraizquierdismo" abstracto puede desdeñar esas ricas y complejas experiencias incorporadas a la conciencia colectiva de las grandes masas y reducir los problemas tácticos a una única fórmula reseca,

#### UN "PACIFICADOR" EN APUROS

Es curioso que también Lanusse desconfíe de unas elecciones que prometiera a regañadientes acorralado por la marea popular, y es que la vigencia de la propia democracia burguesa se ha vuelto peligrosa para las clases explotadoras, tal es su aislamiento, su desprestigio, su cada vez más público y notorio carácter parasitario y expoliador. Entonces a la "pacificación" de palabra se la completa con medidas de guerra contra el pueblo como las recientes disposiciones represivas o la maraña de leyes, estatuto y enredadas reglamentaciones electorales que procuran aprisionar al peronismo y al radicalismo en una grata convivencia con los altos mandos que "legalizarían" así su futura hegemonía en el poder.

Pero se equivocan de cabo a rabo los estrategas del gobierno usurpador si suponen que al pueblo argentino le quedan reservas de paciencia. Lo que no terminaron de aprender con dos "cordobazos" lo aprenderán finalmente con un argentino; pero entonces de nada les servirá.

#### HAY UNA SOLUCION

Amnistía total e inmediata, derogación de la legislación represiva, disolución de SIDE, DIPA etc., garantías personales para el regreso de Perón, nada de estatuto, elecciones inmediatas sin ninguna restricción es lo que la delegación del PSIN le hizo escuchar al ministro político del gobierno militar reflejando un reclamo del país entero.

Estas exigencias inmediatas forman parte de la lucha general por la soberanía popular efectiva.

Los socialistas de la izquierda nacional reiteramos que hay una solución a la crisis que han destacado sobre el pueblo argentino la oligarquía, la gran burguesía, el imperialismo, y su instrumento los altos mandos del Ejército, solución que pasa por la supresión de esas clases parásitas y la erección de un nuevo poder: el poder obrero y popular por los caminos y los métodos que las propias masas populares estimen apropiados. A luchar por esta meta llamamos a la juventud trabajadora, a los estudiantes, a todo el pueblo. Y también convocamos a una lucha común a todas aquellas fuerzas que coincidan en vincular la emancipación nacional con una perspectiva socialista y con la unidad revolucionaria de América Latina.

## ¡TRABAJADORES, ESTUDIANTES, CIUDADANOS!

Por la Liberación Popular Revolucionaria Latinoamericana

### CONVOCA LA IZQUIERDA NACIONAL

VIERNES 16 de Julio 19 hs.

### HABLARAN:

GREGORIO CARO FIGUEROA  
PASCUAL BIANCONI  
MANUEL FERNANDO CARPIO  
JORGE ENEA SPILIMBERGO  
JORGE ABELARDO RAMOS

Cangallo 1362

(U. Benevolencia)

# RAMOS EN CUYO POR UN FRENTE DE IZQUIERDAS

Días atrás el diario Mendoza, de la ciudad de Mendoza publicó un reportaje al secretario general del PSIN, compañero Jorge Abelardo Ramos, que por su actualidad política consideramos necesario incluir en el presente número. Detallamos la continuación pasajes de dicho reportaje.



—Al extenderse sobre el tema de las guerrillas urbanas, explicó que sólo tienen valor moral, mientras que las grandes movilizaciones populares masivas —dijo— tienen más eficacia y resonancia. La violencia colectiva —aseguró— es superior a la individual. Concretamente ha empujado a las fuerzas armadas a ofrecer una salida electoral.

—Por qué el PSIN apoya al peronismo? "Los socialistas marxistas apoyamos al peronismo por ser el movimiento nacional mayoritario que en su oportunidad enfrentó al imperialismo. Pero ese apoyo lo hemos dado como partido independiente".

En relación a la Revolución en América Latina, Ramos afirmó que se puede dar de distintas maneras como ha ocurrido en Cuba, Chile, Perú y Bolivia. Sin embargo de esas cuatro realidades Ramos considera que las dos mejores son Cuba y Chile.

—Ea comparable el fascismo al peronismo? "No, el fascismo es la expresión terrenal del capitalismo

expropiación sin indemnización de las propiedades oligárquicas existentes en la pampa húmeda, donde debieron instalarse las estancias del estado, gigantesco complejo en los que, en cinco años, se duplicarían las cabezas de ganado hoy existentes.

## MILITARES

"Los militares son, una vez más, curules —afirma Ramos—. Durante 15 años han prescrito y la mayoría y ahora pretenden hacerlo con la minoría. De este modo Ramos definió sucintamente la actual situación de apertura electoral. A pesar de su postura revolucionaria, su partido postula para las elecciones un frente de izquierda nacional, donde marxistas, cristianos de izquierda e izquierdistas independientes se agrupan. Es más, en ese frente se agrupan los millones de hombres y mujeres jóvenes, mayores de 30 años, que hoy buscan una salida socialista para el país.

financiero en países imperialistas, el peronismo, por el contrario, es un movimiento progresivo y revolucionario".

Para Ramos —prosigue el periódico mendocino— Perón, en su género fue un revolucionario. Sin embargo recuerda que los marxistas como él están fuera del peronismo. Esto no quiere decir que en caso de postularse Perón como candidato a presidente, no lo deban votar. De hacer tal cosa mantendrá su independencia de todos modos.

No obstante no está conforme con los lineamientos generales de la Hora del Pueblo. Las medidas que auspician —dice Ramos— son necesarias pero insuficientes. Ese programa omite, según Ramos, la

# "VENIMOS A DEFENDER LA SOBERANÍA POPULAR"

El 7 de junio del corriente concurrió al Ministerio del Interior una delegación del PSIN, integrada por los compañeros Jorge Abelardo Ramos, Jorge Enea Spilimbergo, Blas Alberti, Fernando Carpio y Luis Alberto Rodríguez. A raíz de públicas manifestaciones del señor Mor Roig en el sentido de estar dispuesto a dialogar con partidos marxistas, la Mesa Ejecutiva del PSIN había resuelto pedir audiencia para fijar así en los propios recintos del gobierno militar y ante la opinión pública sus conocidos puntos de vista sobre la crítica situación nacio-

nal. Al hacerlo no habíamos ningún crédito de confianza al ilegítimo poder militar ni a su ministro político ni a las promesas de "pacificación". Se trataba justamente de ratificar al Ministro y a todo el país que los socialistas revolucionarios son los más vigorosos defensores de los derechos populares aplastados por este gobierno usurpador. A continuación damos a conocer el memorial presentado y una síntesis de la conferencia de prensa dada al salir de la entrevista.

## MEMORIAL

Sr. Ministro del Interior  
Dr. Arturo Mor Roig  
Balcace 50  
Capital

De nuestra consideración:  
Interpretando el anhelo de la inmensa mayoría del pueblo argentino, la Mesa Ejecutiva Nacional del Partido Socialista de la Izquierda Nacional, plantea al Sr. Ministro la necesidad de llevar a la práctica lo siguiente:

1º) Amnistía inmediata para los acusados de terrorismo o condenados por actividades guerrilleras, incluyendo a Méndez y Jouveit de Salta, procesados por Taco Ralo y análogos, en tanto consideramos que la violencia desde abajo es la respuesta a la violencia desde arriba, como lo demuestran los 16 años de depredación económica y proscripción política de las grandes mayorías populares. Asimismo solicitamos la libertad de todos los detenidos y procesados por causas políticas y gremiales.

2º) Inmediata derogación de la legislación repressiva y la disolución de Coordinación Federal, DIPA y SIDE.

3º) Inmediato otorgamiento de pasaporte y garantías personales para que el General Perón pueda regresar al país cuando lo desee.

4º) Derogación del Estatuto de los Partidos, que se anuncia, o cualquier otra forma jurídica limitativa, porque ello implica una trampa a la voluntad popular que debe expresarse libremente y sin ningún tipo de restricciones incluso si esa voluntad implica al apoyo a un programa que propone el socialismo como meta fundamental.

5º) El gobierno militar actual es un gobierno de facto y debe inhibirse de reformar una constitución que pese a su antigüedad y sus defectos "formales" ha permitido elevar al poder por dos veces al Dr. Hipólito Yrigoyen y al General Perón, esto es traducir en el comercio la voluntad de las masas populares.

Para terminar, Sr. Ministro, deseamos

puntualizar nuestros puntos de vista acerca del tan debatido asunto de la violencia. El Partido Socialista de la Izquierda Nacional comprende muy bien que ninguna clase social deja su lugar en la historia por medios pacíficos. Toda nueva etapa supone que los intereses opresores antihistóricos apelen a la violencia para cerrar el paso a las clases sociales en ascenso. Tal fue el caso de la Revolución de Mayo y las burgas y apoderadoras guerras de la independencia contra los godos. Estamos por la violencia legítima de las mayorías oprimidas. El derecho del pueblo a armarse en defensa de la Constitución, como lo dice la Constitución misma, equivale a su derecho a armarse en defensa de su soberanía efectiva. El actual gobierno es, a nuestro juicio, la expresión final de un movimiento que inicia en 1969, ha fracasado totalmente en su intento de ahorrarle al pueblo argentino. Se dispone ahora, como fruto de esa derrota, a brindar la posibilidad de una salida electoral. Nosotros, los socialistas revolucionarios estamos dispuestos a concurrir a tales comicios, al ellos son claros y abren la puerta a una cuestión soberana. Pero no deseamos la posibilidad de que cualquier deformación de esta perspectiva lleve a las masas populares a emplear los métodos de acción que ellas adoptan a lo largo de nuestra historia para hacer valer sus derechos. En ese caso, como en el presente, nuestro Partido sabrá ocupar su lugar.

Saludamos al Señor Ministro con nuestra mejor consideración:  
Mesa Ejecutiva Nacional  
Jorge Abelardo Ramos  
Secretario General

CON LA PRENSA

Periodista. — Podemos saber, cuál es su opinión respecto de la entrevista que acaba de mantener con el ministro del Interior?

Ramos. — Hemos pedido al señor ministro del Interior la amnistía inmediata para todos aquellos militantes revolucionarios acusados, procesados o condenados por actividades

denominadas guerrilleras y actividades denominadas de terrorismo, en particular, a los militantes Méndez y Jouveit, que participaron en la guerrilla de Salta en 1964 y que desde hace siete años están en la cárcel. También solicitamos la libertad de los militantes revolucionarios procesados por la guerrilla de Taco Ralo y, en general, la de todos aquellos que han intentado redimir por la violencia a nuestro país con métodos que el socialismo de la izquierda nacional considera en estos momentos erróneos pero que no pueden compararse desde el punto de vista ético y político con la violencia desenfrenada desde arriba a lo largo de 16 años de depredación económica y proscripción política de las grandes mayorías populares.

Hemos pedido también una ley de amnistía inmediata que contemple a todos aquellos militantes que he mencionado.

Periodista. — ¿Que les contestó el señor ministro del Interior?

Ramos. — El señor ministro dijo, que ese es uno de los temas que está a estudio del gobierno.

Periodista. — ¿Se habló sobre la posibilidad de derogar la ley de represión del comunismo?

Ramos. — La ley de represión del comunismo, como las otras leyes de carácter represivo, forman parte de uno de los puntos del memorial que hemos elevado al señor ministro. Le hemos pedido la derogación completa. Aquí, entonces, a la luz de esta paradoja obvia que está en presencia de ustedes, una ley que reprime las actividades marxistas en nuestro país, no impide que el señor ministro del Interior nos reciba en la Casa de Gobierno a nosotros que somos militantes marxistas revolucionarios. Una ley que no se nos debe ser derogada.

Periodista. — ¿Ustedes solicitaron esta entrevista, o fueron invitados a venir?

Ramos. — El señor ministro, interrogado por los periodistas hace unos días, dijo que estaba dispuesto a escuchar el pensamiento de los dirigentes de los partidos marxistas de nuestro país. Nosotros aceptamos esa sugerencia y pedimos la entrevista.

Periodista. — Ustedes propician la representación de una democracia representativa?

Ramos. — Propiciamos la implantación de una democracia la más amplia posible; una socialización de los medios de producción y de cambio; la expropiación de la oligarquía terrateniente, comercial y bancaria, que desde la Revolución de Mayo ha saqueado y saquea a nuestro país.

Periodista. — ¿Qué cantidad de adherentes tienen ustedes?

Ramos. — Aproximadamente 600 compañeros, en todo el país. Pensamos que la organización política de nuestro movimiento, en las condiciones de legalidad en la cual parece que vamos a entrar, van a permitirnos realizar una campaña de adhesión, que no es la misma campaña para lograr militantes. Nosotros somos militantes y ahora vamos a buscar adherentes.

Periodista. — Fuera del día de hoy, ¿ustedes estuvieron anteriormente en la Casa de Gobierno?

Spilimbergo. — Estuvimos en el año 1964, cuando se estaba discutiendo el otro estatuto de los partidos políticos. Y en aquella oportunidad le plantamos al ministro del Interior nuestra posición que, básicamente, es la misma que plantamos ahora.

Ramos. — Esa posición ha sido reafirmada en el último número de la revista ideológica "Izquierda Nacional". El punto focal de nuestra presencia en el sentido inmediato en uno y otro caso es el siguiente: reivindicar energicamente el derecho del pueblo argentino a determinar su destino histórico. Nosotros creemos que al reivindicarlo estamos asegurando la decisión del pueblo argentino en un momento dado de asumir y de construir una sociedad socialista que queremos hacer con el pueblo argentino.

Entendemos que la voluntad mayoritaria y soberana es lo único que legitima el poder de un gobierno. Quien no se asienta en esa voluntad, es un gobierno usurpador que desenta el poder y que no merece otro reconocimiento que el que pueda conseguir a través del empleo directo de la fuerza. De modo que hemos venido fundamentalmente aquí, sobre todo, a reivindicar y a proclamar el derecho a la única fuente que legitima un gobierno y un poder: que es la soberanía popular efectiva, de la inmensa mayoría de los argentinos, que ha sido negada desde hace 15 años.

por la militancia concreta de numerosos afiliados radicales que desde la universidad, gremios, e inclusive desde determinados órganos partidarios, supieron levantar las banderas revolucionarias que dieron origen al radicalismo. "Esta interferencia en la actuación", prosigue el documento, "genera a juicio de la mayoría de los jóvenes radicales el tremendo peligro de que la UCR sea cooptada nuevamente como en 1945 en el campo del anti-pueblo".

La referencia concreta a la participación de la UCR en la "Unión Democrática" del 45 y su condena, habían bien claro acerca del estado de conciencia de los, seguramente, mayoritarios sectores del radicalismo que están dispuestos a dar un contenido realmente nacional y revolucionario al oportunista viraje hacia el peronismo de la conducción.

En otro párrafo alude a la salida electoral exigiendo que la misma, para ser auténticamente democrática, "deberá darse sin proscripciones, sin fraudes y sin condicionamientos, denunciando que estos ya comienzan a gestarse en la proyectada reforma de la Constitución, y la redacción de un Estatuto de los Partidos Políticos". Sólo la "profundización de las luchas del pueblo" serán capaces de asegurar la soberanía popular. "De no arribarse de esta manera a un proceso electoral limpio, la juventud recluida en el Congreso considera que no quedará otro camino que la violencia".

El documento, de gran importancia política, pone al descubierto la crisis de los viejos partidos del régimen, entre los que —el Radicalismo es expresión tradicional, al par que revela concretamente el desplazamiento de las clases medias hacia el campo del proletariado, fenómeno analizado exhaustivamente por nuestro partido.

# Realizóse en Córdoba el Congreso Provincial del PSIN

Durante los días 15, 16 y 25 de mayo pasado, se celebró el Congreso Provincial de Córdoba del Partido Socialista de la Izquierda Nacional. Las sesiones, realizadas en la ciudad mediterránea, concurrieron a un importante número de delegados, militantes y simpatizantes, tanto de la capital como del interior de la provincia.

Al iniciarse las sesiones, el Congreso rindió su homenaje a Martín Güemes, con motivo de cumplirse este año el sesenta y cinco aniversario de su muerte. Seguidamente se pasó al tratamiento de los diversos puntos incluidos en el temario, relacionados con el frente obrero, el movimiento universitario, la situación política nacional y provincial, y diferentes aspectos de la organización partidaria.

Finalmente, se procedió a elegir las nuevas autoridades del Comité Zonal, aprobándose, asimismo, una declaración política, que a continuación extractamos:

## DECLARACION

Por conocido, no es necesario reiterar el triste y doloroso balance de sometimiento nacional y hambreamiento popular, que nos ha deparado el régimen instaurado en 1966. Pero si es conveniente denunciar, una vez más, el devastamiento del interior del país, que ha provocado las legítimas protestas y alzamiento del pueblo de varias provincias argentinas. Córdoba ha sufrido y sufre una sucesión de interventores y gobernantes particularmente funestos, que han sido incapaces de continuar la expansión industrial provincial en otras épocas, demostrando que no habrá salidas provinciales dentro de una política central dictada por el capital financiero internacional. No se trata, simplemente, de revertir este proceso —como postulan algunos falsos federalistas— con una más justa coparticipación impositiva o con la dádiva corruptora de la instalación de casinos. Aquí lo que se impone es acabar con el yugo del sometimiento de la Argentina, mediante la expropiación de la oligarquía ganadera, comercial y financiera, y la nacionalización de las grandes empresas imperialistas. Sólo ello podrá asegurar el desarrollo de nuestras fuerzas productivas y el crecimiento argentino integrado, base de la independencia económica.

En el momento actual se impone conquistar la soberanía popular efectiva, mediante su inmediata expresión electoral, sin fraudes ni proscripciones, y con la presencia del General Perón como previsible candidato de las mayorías.

Pero la emancipación nacional definitiva será tarea histórica de la clase trabajadora, cuando concluya su experiencia que le permita seleccionar a su genuina vanguardia política, la que hará valer sus intereses de clase, constituyéndose en el caudillo indiscutido de las aspiraciones más auténticas de otros sectores populares y de los destinos de la Patria. El más importante obstáculo que se opone a ese despliegue general de las fuerzas obreras es la burocracia sindical peronista. Así lo ha planteado el reciente Plenario de Grupos Combativos convocado por la C.G.T. de Córdoba, cuyas resoluciones apoyamos.

La crisis de la Argentina sesocional ha atraído a sus partidos políticos tradicionales a ser apesetores de la que fueren. La clase obrera, manifestándose independientemente en las calles de la República, anuncia la necesidad de nuevas fuerzas políticas. La consigna del gobierno obrero y popular que corraon los trabajadores de Córdoba en mayo de 1969, formula la exigencia de una nueva organización política, que se disponga a la transformación revolucionaria mediante un nuevo poder. Las banderas del socialismo — hoy invocadas por los mas diversos sectores de la sociedad argentina — tienen su imperativo político en la creación del partido que sea instrumento capaz de guiar, consecuentemente, el proceso irreversible de emancipación nacional y social del país, en el marco de la liberación de América Latina. A apoyar la construcción del partido obrero, revolucionario, socialista y nacional convocamos a las nuevas generaciones argentinas.



## TOSCO, ONGARO AHORA LICASTRO

EL PARTIDO SOCIALISTA DE LA IZQUIERDA NACIONAL hizo pública su protesta por la detención del teniente Francisco Juan Licastro en virtud de un decreto del FE legal, no elegido por la ciudadanía. Esta detención configura un verdadero escándalo, pues Licastro es uno de los dos únicos oficiales del Ejército Argentino, junto al Teniente Fernando Valoni, que jugaron su carrera para unirse al pueblo sojuzgado por los años mundos.

Los mismos generales que sostuvieron durante cuatro años a Krieger Vasena, agente del imperalismo, ordenan ahora la detención del Teniente Licastro, digno soldado de aquella milicia que fundó San Martín.

Este atentado, del mismo modo que la detención de Ongaro y Tosco, retrata a los prisioneros y a los que ordenan la prisión.

## CONGRESO NACIONAL DE SECUNDARIOS

Se realizó en Tucumán, el Congreso Constituyente de la Agrupación Secundaria Nacional (ASBNA). Culminaba así un proceso de discusión y acción política iniciado después de las movilizaciones de Mayo, Junio y Setiembre de 1969.

ASENA se postula como dirección política de esta evolución. Las salidas de lucha aprobadas en Tucumán son las siguientes: Contra el Actual Sistema de Enseñanza; Contra la Reforma Educativa Oficial; Contra la Privatización de la Enseñanza; Por una Educación; al fin, por Forjar una Cultura Nacional y Popular en la lucha por Servicio de los Intereses Nacionales. Por la Unidad Obrera; Por la Liberación; Por la Independencia Económica; la Justicia Social; y el Gobierno Obrero y Popular; Por la unidad de América Latina.

Asistieron delegaciones de Córdoba, Rosario, Santa Fe, Mendoza, Chaco, Capital Federal y Tucumán.

# AVISO A LOS PROVOCADORES

Durante la celebración de un acto en Rosario, en el aula magna de la Facultad de Odontología, en que usó de la palabra el compañero secretario general del Partido, Jorge Abelardo Ramos, el 9 del corriente, un numeroso grupo de provocadores corrió en una de las banderas secas "ultraizquierdistas" que vacilaron sobre la "insurrección" en momentos de calma y la hicieron cuando esta aparece en escena, que es el caso del grupo de la aludida, hace apenas un par de días recinidido del C. y otros durante el primer "cordobés", presero interrumpir al orador y desbaratar la realización de la conferencia.

Al grito de "fuera los gorilas" la propia concurrencia, encabezada por militantes del PSIN, dio su paso en fuga. A partir de ese momento el acto se desarrolló sucumbiendo a la pequeña banda y con toda normalidad.

No es esta la primera vez, ni será la última, que a las provoca-

ciones de los cipayos, los socialistas de la izquierda nacional responden de manera contundente. Que el episodio de Rosario, sirva, entonces de advertencia.

El PSIN es un partido revolucionario educado en la escuela de Lenin, y garantizará efectivamente el desenvolvimiento de sus actos, la palabra de sus oradores y la actuación pública de sus militantes. Que ésta quede absolutamente en claro.

Quienes emplean los sucios métodos de la provocación para impedir que un militante revolucionario se exprese, cualquiera sea su orientación, son, pueden prevenir de dos escuelas, la policía o el stalinismo. Y resulta evidente que quienes hoy recurren a la calumnia, la mentira y la tergiversación, contra los socialistas revolucionarios, lo hacen en función de un origen político del que no han logrado liberarse: por gorilas y stalinistas unos o por gorilas a secas otros, a veces con etiqueta "ultraizquierdistas" o existiendo

otras un nonato y equívoco "peronismo". Por debajo de las fórmulas es fácil descubrir a todos los márgenes del oportunismo y del oportunismo, empujados en obstaculizar la lucha por la formación del partido obrero revolucionario. Pero distinguimos también tajantemente a las setas miserables que emplean "la insurrección" o la "revolución" para intimidar verbalmente en las asambleas estudiantiles, de aquellos militantes, que a nuestro juicio equivocadamente, han emprendido realmente el camino de las armas; se trata en este caso, más allá de las profundas divergencias que de ellos nos separan, de auténticos luchadores que ofrecen sus vidas por la causa revolucionaria.

Los reiteramos finalmente a los cipayos en bancarrota: el PSIN sabrá defenderse y nadie impedirá que su palabra llegue a los miles y miles de argentinos dispuestos a secundar sus banderas revolucionarias socialistas, populares y latinoamericanas.

# FILOSOFIA DE BS AS: TODAVIA EXISTEN GORILAS

Con motivo de la tentativa por reformar los planes de estudio y dividir la Facultad, surgieron movilizaciones del estudiantado y de numerosos docentes empeñados en oponerse a los manejos de la intervención. Surgió el "Cuerpo de delegados", organización de base del estudiantado elegido curso por curso y cuya representatividad nadie pudo poner en duda. El mismo cuerpo de delegados se constituyó legítimamente en el gobierno de los estudiantes, dando al traste con el centro fantasma de los stalinistas. En los primeros momentos un plan de nueve puntos fue aprobado por la asamblea que respaldaba al nuevo poder. En dicho programa se enjuiciaba durante la política de la intervención dando respuesta al descontento del alumnado en tanto las medidas propugnadas respondían específicamente a las necesidades de la mayoría sin desligarse de las luchas globales del pueblo y la clase obrera, contra el régimen antinacional de la "Revolución Argentina". Por encima de las divisiones sectarias de los grupúsculos ultraizquierdistas (peronistas y antiperonistas) el estudiantado intentaba un agrupamiento masivo capaz de contener la reacción intervencionista articulando respuestas concretas.

Las vacilaciones de la intervención (complicamiento de los planes, renuncia de algunos de los profesores integrantes de las comisiones de reforma de planes, declaraciones de Malvez tratándose de aliviar tensiones) produjeron a su vez un apaciguamiento de las movilizaciones, situación que permitió que las escuadras del ultraizquierdismo, emergidas por la marea del estudiantado, volvieran a reflejar impediendo su terrorismo verbal, sumiendo en el inmovilismo a la mayoría estudiantil, en fin, terminando por hacer el juego del imperio.

Se nos pareciera ser la "opción" con que las setas pretenden encerrar al estudiantado. Esta actitud es nueva, máxime si se trata de la Facultad de Filosofía, institución tradicional de la supergru-

ortodoxa. Para estos "revolucionarios", la lucha por enfrentar a la intervención en el campo específico en donde ella se manifiesta (plan de estudios, colonización cultural, división de las carreras, política anticientífica) es "reformismo". Ellos no quieren ninguna universidad, porque "primero la clase obrera tiene que tomar el poder". Mientras tanto apañeñan para sumarse a la centramarca reaccionaria que se ha movilizad por la remota posibilidad de que Perón regrese al país. Stalinistas, ultraizquierdistas y "peronistas", se disputan el liderazgo antinacional en el seno del estudiantado. Los primeros practicando un gremialismo pedrido ajeno a toda definición política, como no sea aquella que sirve para alejar al estudiantado de las luchas del pueblo; los segundos, fieles a sus maestros stalinistas, practicando un terrorismo ideológico, que recitaba la clásica postura antinacional de la filología que se alimenta de las últimas novedades francesas en las librerías de la calle Corrientes, y por fin, los autotitulados "peronistas" que se suman a la política divionista de stalinistas y ultraizquierdistas, al apoyar la condena a la PUA que en Córdoba levantó las banderas de Yrigoyen y Perón.

Que reivindicar a Rosas y negar a Marx, sólo para justificar su lucha, por impedir la unidad del estudiantado con la clase obrera, que no fueron capaces desde las cátedras llamadas "nacionales", de agregar nada a la comprensión de nuestro pasado, como no sea repetir cosas que otros dijeron antes y muy mal aprendidas, concluyendo por articular un populismo macarrónico, sin nada de marxismo y con mucho de fascismo. Todas estas ratas de librería están de acuerdo en una sola cosa: impedir que los estudiantes se organicen en los centros únicos con el ruin argumento de que éste es "gremialismo apolítico" practican la división porque la unidad combativa los oprimiría irremisiblemente y como toda secta, son eficaces cuando el nivel de lucha siembra en su campo.

## BLAS ALBERTI

# "Los Diversos Rostros del Socialismo"

En una mesa redonda con debate realizada en el Instituto de Cultura Religiosa superior que fue auspiciada por el Movimiento Iglesia y Cambio a la que asistieron dirigentes políticos del peronismo y la democracia cristiana, el compañero Blas Alberti dirigente nacional del PSIN, también panelista, respondió a diversas preguntas del público:

—P.: ¿Cómo cree usted que va a ser la libertad en un régimen socialista?

—Alberti: Creo que el régimen socialista es el que asegura en su más plena realización, la libertad humana. El modelo de la revolución socialista en el mundo es un modelo que se da en el proceso contradictorio de la historia. En todos los movimientos y en todos los procesos históricos las contradicciones son la sangre de esos procesos.

Continúa Alberti haciendo mención a los diversos rostros que debió adoptar la iglesia para adaptarse a los cambios históricos, para agregar a continuación: La sociedad cristiana ideal ahora parece que tiene el símbolo de Camilo Torres, el de Paulo VI. En otras épocas tuvo el rostro horripilante de los que condenaron a la ciencia, y a quienes dijeron que por el cuerpo circulaba la sangre, y así es el socialismo: tiene el rostro de Stalin, pero tiene los rostros de Lenin y de Mao Tse Tung.

Se le preguntó a continuación que piensa de Stalin, y el stalinismo a lo que respondió Alberti calificándolo de degeneración burocrática de la revolución de Octubre, para agregar luego que "Juchov no se atrevió a leer totalmente el testamento de Lenin, que accesorjaba en su última posición, es decir en diciembre de 1923, la supresión de Stalin del Comité Central, porque veía en Stalin la izquierda sinestra del proceso burocrático que ha liquidado todo proceso democrático en la revolución rusa".

—P.: ¿Usted cree que aquí vamos a tener una etapa stalinista antes de llegar al socialismo?

—Alberti: No, lo aseguro que no lo deseo. Si sucediera, que yo está muerto. En la Argentina, la revolución deberá llevar hasta sus últimas consecuencias.

—P.: ¿Qué programa?

—Alberti: El programa es el siguiente: nacionalización de la banca, nacionalización de las serencias del programa del peronismo, grandes empresas imperialistas, expropiación de la oligarquía.



## SOLIDARIDAD CON CHILE

El atentado que costara la vida a Pérez Novati en Chile fue como es notorio un error atonante imperialista el gobierno popular destinado a aislarse de sus aliados y potenciales de la izquierda burguesa cristiana de izquierda burguesa cristiana a nuevas golpes. Alberti ha respondido, apelando a la solidaridad popular y asegurando el cumplimiento de su programa. La solidaridad combativa con Chile debe ser un movimiento en los siguientes términos:

Presidente Allende, Casa de la Moneda, Santiago de Chile:

En nombre Partido Socialista de la Izquierda Nacional de la Argentina lo saludo cordialmente, expresando solidaridad con su patriótica lucha contra agentes del imperialismo que atentan contra Chile. Viva la unidad de América Latina!

Afectuosamente,  
Jorge Abelardo Ramos  
Secretario General

## Tucumán

# JUEGO SUCIO EN LA FOTIA

TUCUMAN. (Corresponsal). El Comité Zonal del PSIN denunció públicamente la maniobra de la actual dirección de FOTIA para perpetuarse en el manejo del gremio azucarero. Se trata de quienes "endivensaron" oportunidades, traicionaron a los trabajadores y a sus intereses, como en las movilizaciones por la nacionalización de CONASA. Ahora organizan una farsa electoral de la cual están excluidos los grupos de los afiliados. "Se consiste en violar los estatutos precediendo ha convocar elecciones con el voto de los delegados de los sindicatos de cada ingenio y no como debería ser: elecciones por lista con la participación de todos los afiliados de todos los ingenios". Además, para desarmar la oposición "pretenden excluir de la votación a los sindicatos que no tienen sus cuotas al día" (como si se tratara de una Sociedad Anónima o como si los trabajadores fueren culpables de la crisis). Para que todo ande bien se encargaron además de no ostentar la noticia de la realización del congreso con anticipación. Como vemos, la detención democrática en este caso de los trabajadores, es algo que está inquietando a mucha gente. Baszalde y los suyos podrían intercambiar ideas con el general Lanusse. El tiene el mismo problema.

## JOVENES RADICALES

En el Nº 7 del periódico "En Lucha", aparece una declaración emanada del IV Congreso Nacional de la Juventud Radical, en la que se hacen apreciaciones dignas de ser conmemoradas, pues se han luz sobre las perspectivas del viejo partido fundado por Yrigoyen, puestas de manifiesto en el reciente plenario de Avelleda.

En el documento aludido se hace una severa crítica a la conducción oficial del radicalismo por la "actitud vacilante y confusa" frente al gobierno de Lanusse, al tiempo que condenan su "divorcio en las luchas populares emprendidas durante el período de la llamada Revolución Argentina, por las masas populares". En este aspecto se recalca que "esta ausencia de dirección fue suplida

por la militancia concreta de numerosos afiliados radicales que desde la universidad, gremios, e inclusive desde determinados órganos partidarios, supieron levantar las banderas revolucionarias que dieron origen al radicalismo. "Esta interferencia en la actuación", prosigue el documento, "genera a juicio de la mayoría de los jóvenes radicales el tremendo peligro de que la UCR sea cooptada nuevamente como en 1945 en el campo del anti-pueblo".

La referencia concreta a la participación de la UCR en la "Unión Democrática" del 45 y su condena, habían bien claro acerca del estado de conciencia de los, seguramente, mayoritarios sectores del radicalismo que están dispuestos a dar un contenido realmente nacional y revolucionario al oportunista viraje hacia el peronismo de la conducción.

En otro párrafo alude a la salida electoral exigiendo que la misma, para ser auténticamente democrática, "deberá darse sin proscripciones, sin fraudes y sin condicionamientos, denunciando que estos ya comienzan a gestarse en la proyectada reforma de la Constitución, y la redacción de un Estatuto de los Partidos Políticos". Sólo la "profundización de las luchas del pueblo" serán capaces de asegurar la soberanía popular. "De no arribarse de esta manera a un proceso electoral limpio, la juventud recluida en el Congreso considera que no quedará otro camino que la violencia".

# LA NUEVA GENERACION OBRERA

Al terminar el Plenario de sindicatos combativos realizado el 23 y 24 de mayo en Córdoba, un grupo de dirigentes tucumanos entrevistó a miembros de la dirección de Sitrac y Sitram, entre ellos al adjunto del primero de los sindicatos de FIAT. El diálogo fue sustancioso y merecedor de análisis.

Los visitantes eran los siguientes secretarios generales: Véliz, del Sindicato Obrero, y González, del de Empleados, del Ingenio Santa Rosa; y López, del Sindicato Obrero del Ingenio La Esperanza. Los acompañaba el compañero Arroyo, delegado observador del Sindicato de Empleados Públicos de Tucumán.

Los compañeros Véliz, López y González, en nombre de sus sindicatos, habían presentado al plenario el programa de 16 puntos que transcribimos en recuadro, que también mereció la adhesión de los compañeros Guillán (FOETRA), Aguirre (Ate de Rosario) y de la Intersindical de San Lorenzo. Además de este programa, que refleja el punto de vista de la co-



rente de izquierda nacional, fueron presentados el de las "62 Organizaciones, Córdoba", Sitrac-Sitram y MUCS. En tanto el programa de los compañeros tucumanos mereció atención y aplausos, el del MUCS —una ensalada liberal-codovillista— sólo cosechó rechiflas, y su expositor tuvo que abreviar su intransitable perorata.

Los acuerdos del plenario consultan el estado actual de la cuestión. Se resolvió estimular los contactos recíprocos, facilitar a la CGT de Córdoba para convocar a un nuevo plenario y girar a las bases y organizaciones los diversos proyectos para su discusión.

## ● FRENTE UNICO

Pasemos a la entrevista, realizada en el local de Sitrac-Sitram. Los dueños de casa no ocultaban su desagrado ante lo que juzgaban "una nueva maniobra disfrazada de combatividad del peronismo burgués" y anticipaban nuevos contactos para realizar un plenario "realmente combativo". Sin duda el plenario de Córdoba había aclamado con unánime entusiasmo la moción exigiendo el retorno del general Perón, pero esto no puede considerarse una maniobra burocrática sino la expresión de un estado de espíritu abruptamente mayoritario.

En consecuencia, esa consigna es la forma concreta que asume en estos momentos la defensa de la "soberanía popular efectiva, sin fraudes ni proscripciones", como dice el punto 14 del programa de los compañeros tucumanos, y obliga a todo militante consecuente, independientemente de su posición tendencial respecto al peronismo.

Es cierto que nada semejante al punto 14 de los compañeros tucumanos figura en el programa de Sitrac-Sitram por razones que oportunamente explicaremos.

Este programa enumera muy prolijamente, rubro por rubro, rama por rama e industria por industria, un plan de nacionalizaciones con participación de los trabajadores en la dirección empresarial pública y privada. En el aspecto político, propugna un "gran frente de liberación social y nacional" que aglutine "bajo la dirección de los trabajadores a todos los demás sectores oprimidos" e instaure "mediante la lucha popular y las movilizaciones de masas un gobierno popular revolucionario dirigido por la clase obrera" concretando la "revolución democrática, antimonopolista y antiimperialista" que marcha continua hacia el socialismo". Proclama su solidaridad con los pueblos del tercer mundo que luchan por su liberación pero nada dice de la unidad nacional-revolucionaria de América Latina, ni de Cuba, Perú, Bolivia o Chile.

Uno de los visitantes, el compañero González, inició el diálogo observando que "el programa presentado por ustedes nos parece abstracto, no establece objetivos inmediatos capaces de estimular la lucha de vastos sectores obreros y elevarlos, por la experiencia colectiva, hacia la comprensión de sus fines revolucionarios". Los dueños de casa se sorprendieron un poco y admitieron que el programa era

demasiado general y debían elaborarse puntos inmediatos de movilización.

En rigor, y prescindiendo por ahora de varios puntos y consignas objetables, el programa de Sitram-Sitrac parece avanzar de adelante hacia atrás, del fin hacia el principio, pues constituye un conjunto de realizaciones cuyo obrador natural es el "gobierno popular revolucionario dirigido por la clase obrera". No es un programa para el triunfo de la revolución triunfante, sino más bien un programa de la revolución triunfante. Todos sus puntos se refieren a lo que hará el poder revolucionario. No hay puntos cuyo logro, partiendo de los actuales niveles de conciencia y organización, nos acerque a la conquista de ese poder.

Continuando en este orden de ideas, mencionó el compañero a título de ejemplo, de qué modo los trabajadores de los ingenios de CONASA se movilizaron multitudinariamente en apoyo del plan sindical de nacionalización con control obrero de la industria y comercialización del azúcar, enfrentando a la burocracia de la FOTIA, partidaria de la "cooperativización" de los ingenios en dificultades y, naturalmente, a la tendencia privatizadora del Estado oligárquico. "¿No tienen ustedes, preguntó González, una consigna semejante para las grandes plantas automotrices?"

La respuesta fue muy vaga y desembocó en lo siguiente: "Ustedes saben que nosotros, aquí en la Fiat, tenemos gran dependencia con las plantas de Italia. Lo que aquí hacemos, fundamentalmente, es armar, y si se nacionaliza ahora no solucionamos nada pues seguiríamos dependientes de los suministros italianos".

El compañero Véliz, secretario del sindicato obrero del Santa Rosa, observó entonces que la nacionalización no puede fundarse en consideraciones tecnocráticas sino de política económica. Volveremos más adelante sobre esta cuestión central.

Antes de retirarse, los dirigentes tucumanos expresaron su sorpresa por el hecho de que Sitrac-Sitram planteasen, por un lado, la lucha masiva, mientras, por el otro, hacían divisionismo en los hechos al no integrarse en la CGT-Córdoba, donde se puede discutir y actuar como minoría consecuente.

"En algunos casos hay que saber romper", respondieron los interpelados, sin aclarar con eso la cuestión, que es cuándo se debe y cuándo no se debe romper. Si la unidad se condiciona a que las otras direcciones sean "verdaderamente revolucionarias", estamos poniendo el carro delante de los caballos, nos aislamos secretamente de la experiencia general de lucha de un sector avanzado de la clase trabajadora, el proletariado cordobés. Sólo en el cauce de esa experiencia, manteniendo allí la independencia crítica, se puede ayudar a que ella se profundice, afiance y depure. Es el "abc" del frente único.

Quizás aquí sea oportuno introducir un paréntesis para referirnos a la "explicación" intentada por un tendencia estudiantil "pro-china", el TUPAC, en defensa de esa actitud de los dirigentes de

Sitrac. Según estos "pro-chinos" (de cuya paternidad Mao Tse Tung no es ciertamente responsable, sino Américo Ghioldi y Juan B. Justo, antiperonistas cipayos de la cabeza a los pies) la actitud de Sitrac es semejante a la de la CGT de los Argentinos, que "surge... desde el seno de la CGT participacionista" para constituirse en "polo político antidictatorial de convocatoria para el conjunto de la clase obrera y demás sectores populares".

## ● GORILAS "PROCHINOS"

Por supuesto, quienes entonces instaban a reunificar "a las dos CGT", obraban como agentes objetivos de Vandor; pero es una mala comparación salvo que pensemos que la CGT de Azopardo y la CGT de Córdoba son la misma cosa, que Vandor y Rucel son lo mismo que Atilio López y Tosco. Ciertamente, para el almirante Rojas son lo mismo, todos son que piensa por las mismas razones de "una manga de peronistas", que es lo gorilismo envenenado el Tupac, con la ventaja sobre Rojas de una cobertura ágil y eficiente. ¡el "marxismo"! Pero cierto que los dirigentes del Sitrac no siguen en esto a sus mortales "defensores".

Por otra parte tampoco ignoran que la CGT de los Argentinos no "surge" de una ruptura con la CGT de Azopardo ni "del seno de la CGT participacionista", denigración retrospectiva del movimiento sindical muy explicable en gorillas de frente peluda y pélima memoria. La CGT de los Argentinos surge

evidente que representaba una opción superadora, un nivel más elevado del movimiento real (y no de la teoría "pura" de los ideólogos). Sólo si uno se coloca en la "teoría pura" (o en el más impuro antiperonismo) Ongaro y Vandor son la misma cosa... ¡sindicalistas burgueses!

Marginarse ahora de la CGT cordobesa no es lo mismo que "romper" con Azopardo en 1968, sino todo lo contrario. Marginarse ahora de la CGT cordobesa es decir que Tosco o López son igual que Rucel, representan la misma cosa. Es repetir la actitud de los sectarios que en 1968 sabotearon la CGT de los Argentinos en nombre de una política "verdaderamente" revolucionaria, arguyendo que entre Ongaro y Vandor no había diferencias sustanciales. ¡Refutando a los sectarios de 1968 los TUPAC demuestran... que hay que imitarlos en 1971! Esto se llama una actitud seria y responsable ante las cuestiones políticas.

## ● UN PUNTO DE PARTIDA

La CGT cordobesa, con ventaja respecto a la CGT de los Argentinos que no pudo salvarse de la desintegración, tiene a sus espaldas al proletariado de Córdoba, el 29 de mayo, un nivel de lucha conquistado que no es ciertamente el punto de llegada, ¡pero que es un nuevo punto de partida! Quienes aspiran realmente a avanzar hacia el nuevo punto de llegada no pueden hacerlo desconociendo el nuevo punto de partida, vale decir, la CGT Córdoba; quienes aspiren a superar a Atilio López y Tosco no pueden hacerlo desde afuera del frente único sindical, porque entonces la indepen-



del Congreso "Amado Olmos" de la CGT, mejor dicho, es la CGT, es su Congreso funcionando con quorum propio, que elige a Ongaro por mayoría y del cual se retiran los de Azopardo (ellos son los que rompen, no al revés), permaneciendo en sesión la mayoría de las delegaciones. Hay una pequeña diferencia, por lo visto, y el ejemplo aplasta a sus sostenedores.

En efecto, si alguien, en 1968 (¡y vaya si los hubo, señores ultrazquierdistas!) sostenía que Ongaro era tan "burgués" como Vandor, decía una imbecilidad o una infamia, pues aunque adjudiquemos inconsecuencias, limitaciones, lastres "burgueses" o lo que sea a Ongaro, es

dencia crítica se transforma en su contrario, en divisionismo. Es lógico que los pequeños burgueses antiperonistas del TUPAC sostengan lo que sostienen y es ilógico que los compañeros de Sitrac y Sitram digan tan a destiempo que a veces hay que saber romper. Y es ilógico porque ellos representan una dinámica real de lucha, que necesita enriquecer el movimiento general y enriquecerse en el movimiento general.

A nuestro juicio, el peligroso error táctico que tan oportunamente señalaron los compañeros tucumanos necesita ser explicado en sus causas, pues de otro modo podríamos caer en conclusiones simplistas, unilateralmente condenatorias.

Del gran ascenso sindical del 45 surgieron un grupo de organismos troncales, entre ellos la Unión Obrera Metalúrgica. Para introducir una cuña a su favor, los monopolios imperialistas del automotor con plantas de armado en la Argentina impulsaron y obtuvieron el desglose sindical de SMATA logrando un conveale nacional para la industria. De cualquier modo el hecho es irreversible ante el ulterior desarrollo de la fabricación nacional de automotores, que da nuevo carácter a SMATA. Tan es así que la empresa FIAT, repitiendo la maniobra contra el sindicato de industria, constata impedido la afiliación de sus personales y les impone sindicatos de empresa dirigidos por una burocracia patronal.

Las luchas victoriosas de 1969, encabezadas por la rama IEA del proletariado del automotor, producen un deshielo nacional a cuyo impulso el personal de las plantas de FIAT derriba a los agentes patronales y democratiza de abajo hacia arriba sus sindicatos, en un grado sin parangón con el resto del movimiento obrero, incluso cordobés. También en las luchas sociales se dan los fenómenos del desarrollo desigual y los últimos pasan a ser los primeros. Bastaría esto último para mirar hoy con desconfianza extrema cualquier planteo de unidad en SMATA, antes de haber resuelto el problema de la democratización orgánica de SMATA; o de unidad de la rama automotor en la UOM, en las mismas condiciones. Se trataría de una unidad policial y burocrática. "A veces hay que saber romper".

Pero esta independencia no puede extenderse a una central regional de facto como la CGT cordobesa, porque adhirir a ella no pone en cuestión la autonomía y plantea la unidad por su nivel actual más alto, no por el más atrasado.

(Continuará en el próximo número)

PROGRAMA PRESENTADO EN EL "PLENARIO NACIONAL DE SINDICATOS COMBATIVOS 29 DE MAYO" CONVOCADO POR LA DELEGACION REGIONAL DE CORDOBA DE LA C.G.T., POR LOS SIGUIENTES SINDICATOS SINDICATO DE OBREROS DE FABRICA Y DE SURCO DEL INGENIO SANTA ROSA (TUCUMAN); SINDICATO DE OBREROS DE FABRICA Y DE SURCO DEL INGENIO LA PROVIDENCIA (TUCUMAN); SINDICATO DE EMPLEADOS DEL INGENIO SANTA ROSA (TUCUMAN).

1. — Por la Democratización Sindical, total e irrestricta.
2. — Por la Nacionalización de la Gran Industria y del Agro.
3. — Por la Nacionalización de la Banca, los Servicios Públicos y las Empresas Energéticas y Estratégicas.
4. — Por el Control Obrero de todas las fases de la Producción y Comercialización.
5. — Por el Cumplimiento de toda la Legislación Laboral y su Constante perfeccionamiento.
6. — Por la Elaboración de un Plan Previsional que contemple una Jubilación a los 50 años para los Trabajadores de los Ingenios Cerrados.
7. — Por el Pleno Empleo.
8. — Por un Aumento Masivo del 80%.
9. — Por la Inmediata Libertad de todos los Presos Gremiales, Estudiantiles y Políticos.
10. — Por la Derogación Inmediata de toda Legislación Represiva.
11. — Por una Universidad Abierta a todos los Sectores y al Servicio de los Intereses Nacionales y de Nuestro País.
12. — Por la Unidad Obrero - Estudiantil.
13. — Por la Denuncia y el Rompimiento de los Pactos con el Imperialismo Internacional que atentan contra nuestra Independencia Económica y Soberanía Política.
14. — Por el Ejercicio de una Soberanía Popular Efectiva, sin fraudes ni proscripciones.
15. — Por la Unidad Combativa con todos los Pueblos Hermanos de América Latina que luchan por su Liberación Nacional y Social.
16. — Por un Gobierno Obrero y Popular.

Córdoba, 23 de Mayo de 1971.